

572935

Instituto Pedagógico

(15753)

Santiago 12 de Junio de 1944.-

Señor

Guillermo Feliú Cruz

Presente.

Distinguido Profesor:

Por la sola lectura del volante adjunto no escapará a su elevado criterio la importancia actual del Movimiento de profesores y alumnos que pretendemos organizar en nuestra escuela, como parte de un movimiento general que en estos momentos cobra cuerpo en toda la Universidad.

Pretendemos crear una conciencia universitaria única que dé las condiciones subjetivas necesarias para una Reforma Integral de la Educación, convencidos de que "toda" reforma es en el fondo una modificación de conciencias".

Para obtener cumplidamente este fin, necesitamos de su valiosa cooperación, en la seguridad de que el tiempo que le asigne a esta labor no será sino la continuación de la docencia pero mas directa y seguramente mas profunda.

Esperando que honre con su asistencia nuestra Asamblea Inaugural, lo saludamos atentamente.

R. Sotomayor
Vice-Pdte. Centro Pedagogía

Alvarez
Pdte. Centro Matemáticas

J. Valaggi M.
Pdte. Centro Castellano

Fancini
Pdte. Centro Biología

A los profesores y estudiantes del Instituto Pedagógico:

Deseamos crear una nueva conciencia universitaria. Cansados de presenciar la eterna querrela de las facciones políticas que no comprenden cuál es su misión universitaria, un grupo de estudiantes y profesores del Instituto Pedagógico ha reunido sus esfuerzos para descubrir una solución realista del problema universitario. Esta solución ha sido encontrada después de un minucioso análisis de la historia de las luchas estudiantiles, del grado de organización y conciencia del movimiento estudiantil, del actual estado de la educación en Chile y de las condiciones sociales y políticas del país y del extranjero.

Como en el reducido espacio de un volante no es posible exponer los resultados de este estudio, nos limitamos a presentar a la consideración de los profesores y estudiantes de nuestra escuela, algunas conclusiones que serán detalladas, junto a otras, en la Asamblea Inaugural del Movimiento pro-Reforma Universitaria.

—*El Instituto Pedagógico no es una escuela universitaria.*

—*La reforma educacional es en el fondo, una reforma de nuestras conciencias.*

—*Un Movimiento Unido de Estudiantes y Profesores es el instrumento más adecuado de lucha universitaria.*

—*El Programa de todo Movimiento Universitario debe ser fundamentado sobre las ideas matrices de Unidad-Reforma Universitaria-Democracia.*

—*La Reforma Universitaria no es un asunto exclusivo de izquierdas o derechas, de ateos o católicos, de hombres o mujeres, de estudiantes o profesores: incumbe a todos ellos en conjunto.*

—*Todo Movimiento Universitario debe ser político pero no partidista.*

—*Un Movimiento Universitario debe fortalecer los Centros de Asignatura, el Centro de Pedagogía y la Fech.*

—*Un Movimiento Universitario debe buscar la alianza de todos los sectores interesados en la Reforma Integral de la Educación.*

No diga nunca más: «aquí en el Pedagógico no se hace nada» o «el Pedagógico es un liceo grande» si Ud. no asiste a la Asamblea Inaugural del Movimiento pro-Reforma Universitaria que reclama de estudiantes y profesores un poco de generosidad para los intereses de nuestra escuela y de la Universidad. Si Ud. cree que sus asuntos particulares son más importantes y urgentes que la Reforma Educacional entonces no proteste por la injusticia de una mala nota, por la mala calidad de los conocimientos que le imparten, por la falta de posibilidades económicas una vez que se reciba o por la incomodidad del establecimiento. En su mano está tenerlo todo o no tener nada. Su ayuda es valiosa; colabore.

Asista a la Asamblea Inaugural del Movimiento Pro Reforma Universitaria que abre una nueva etapa histórica en las luchas universitarias.

HABLARAN:

Como Informante: **Eduardo Hamuy**, alumno de Filosofía y Matemáticas.

Por los profesores reformistas; **D. Eugenio González Rojas**.

Por la Federación de Estudiantes de Chile: **Dr. Oscar Cifuentes**, presidente. **Ana Eugenia Ugalde**, vice-presidente.

Por el Centro de Derecho: **Felipe Herrera**, presidente, alumno del Pedagógico.

Por el Centro del Físico: **Fidel Zavala**, presidente.

Por el Centro de Pedagogía: **Hernán Godoy**, presidente.

Especialmente invitados han sido los profesores señores Mariano Latorre, Ricardo Lat-cham, Abelardo Iturriaga, Egidio Orellana, Carlos Videla, Jenaro Moreno, Dr. Parmenio Yáñez, Francisco Riveros, Pedro León Loyola, Roberto Munizaga, Abraham Pérez, Eugenio Pereira, Guillermo Feliú Cruz, Gabriel Amunátegui, Dr. George Nicolay, Arturo Piga, Alfredo Lagarrigue, René Valencia, Alfredo Llañas y el decano señor Yolando Pino.

Actuará el coro de la Asignatura de Inglés dirigido por Obdulia Path.

EL MIÉRCOLES 14 DE JUNIO A LAS 11 HORAS EN EL SALÓN DE ACTOS del Instituto Pedagógico (Alameda).

Proyecto de Programa del Movimiento

Pro-Reforma Universitaria

El movimiento pro-Reforma Universitaria considera que las condiciones históricas están maduras para la realización del siguiente programa:

- 1.—Reforma del Reglamento de la Escuela.
- 2.—Reforma de los Planes de Estudio.
- 3.—Contribución a la reforma de los estudios secundarios y primarios.
- 4.—Nueva orientación pedagógica de modo que sea un real acto de cultura y no la transmisión mecánica del conocimiento.
- 5.—Régimen de mayor libertad docente.
- 6.—Selección de los actuales profesores.
- 7.—Organización de Seminarios de Investigación.
- 8.—Reglamentación de las ayudantías.
- 9.—Cátedras paralelas y cátedras especializadas.
- 10.—Mejoramiento de la condición económica del profesorado.
- 11.—Crear un Instituto para el estudio de la Reforma Universitaria.
- 12.—Editar una gran Revista Bi-mensual que recoja la inquietud universitaria de la época.
- 13.—Un nuevo Edificio para el Instituto Pedagógico.
- 14.—Pensionado Universitario.
- 15.—Establecimiento de una cooperativa de apuntes
- 16.—Contribuir a la culturización del pueblo
- 17.—Participar activamente en la labor de los Centros de Asignaturas y del Centro de Pedagogía para vitalizar su acción de bien colectivo.
- 18.—Contribuir a devolver a la FECH su antiguo prestigio para convertirla en un instrumento eficaz de lucha estudiantil.
- 19.—Realizar la unidad de todos los universitarios—estudiantes y profesores—que deseen participar sinceramente en la lucha por la Reforma Universitaria.

Son objetivos permanentes del Movimiento pro-Reforma Universitaria, los siguientes:

- 1.—Defensa y perfeccionamiento del régimen democrático; decidido repudio al fascismo y sus aliados imperialistas.
- 2.—Apoyo a los movimientos populares democráticos; amor a nuestro pueblo, unión estrecha con él del cual somos partes integrantes,
- 3.—Lucha constante por la Reforma Integral de la Educación (Reforma Universitaria).
- 4.—Defensa y perfeccionamiento del Estado Docente,
- 5.—Política de franca y leal Unidad Universitaria.

¿Aprueba este programa o le merece alguna observación?

Nombre

Asignatura Curso

SI DESEA INGRESAR AL MOVIMIENTO PRO-REFORMA UNIVERSITARIA,
llene este talón, recórtelo y entreguélo al dirigente reformista de su asignatura.